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・ピアカン公開講座 ３ 

・地域フォーラム in とちぎ ５ 
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・クリスマス会 ９ 

・感謝 １０ 

・チェアスキー １１ 
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新年
しんねん

あけましておめでとうございます。 

今年
こ と し

もよろしくお願
ねが

いいたします。 

昨年
さくねん

は、新年会
しんねんかい

、バーベキュー大会
たいかい

、自立
じ り つ

生活
せいかつ

プログラム、クリスマス会
かい

の

恒例
こうれい

行事
ぎょ うじ

と、４月に障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

禁止
き ん し

条例
じょうれい

についての学習会
がくしゅうかい

、７月
がつ

に差別
さ べ つ

禁止
き ん し

について考
かんが

えるワークショップ、１０月
がつ

は、ピア・カウンセリング公開
こうかい

講座
こ う ざ

、１１月
がつ

には、障害者
しょうがいしゃ

向
む

けメイク体験
たいけん

講座
こ う ざ

を行
おこな

いました。多
おお

くの方々
かたがた

に参加
さ ん か

していただ

き、新
あら

たなお付
つ

き合
あ

いが出来
で き

た充実
じゅうじつ

した１年間
ねんかん

でした。 

今年
こ と し

は、２ヶ月
げつ

に１回
かい

の頻度
ひ ん ど

で、催
もよお

しを行
おこな

う企画
き か く

を立
た

てています。料理
り ょ う り

教室
きょうしつ

、

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

、メイク講座
こ う ざ

、外出
がいしゅつ

体験
たいけん

、ピア・カウンセリング、カクテル作
づく

り等
など

を考
かんが

えています。 

また、昨年
さくねん

は、栃木
と ち ぎ

県内
けんない

の３６障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

が加盟
か め い

する、栃木
と ち ぎ

障
しょう

がいフォーラ

ム（ＴＤＦ）が障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

の交流
こうりゅう

、情報
じょうほう

交換
こうかん

の場
ば

ということを目的
も くてき

に設立
せつりつ

されました。 

今年
こ と し

は、さらに他
た

団体
だんたい

との交流
こうりゅう

を深
ふか

め、

障害者間
しょうがいしゃかん

のネットワークが構築
こ う ち く

されればと考
かんが

え

ております。 

障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

の改正
かいせい

法案
ほうあん

が、平成
へいせい

２３年
ねん

の

通常
つうじょう

国会
こっかい

へ提
てい

出
しゅつ

される見通
み と お

しです。障
しょう

がい者
しゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

推進
すいしん

会議
か い ぎ

で「障害者
しょうがいしゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

の推進
すいしん

のための第二次
だ い に じ

意見
い け ん

」が取
と

りま

とめられ、この意見
い け ん

がどれだけ、基本法
き ほ ん ほ う

に反映
はんえい

されるかを見
み

ていかなくてはいけ

ないと思
おも

います。この基本法
き ほ ん ほ う

は、総合
そうごう

福祉法
ふ く し ほ う

、差別
さ べ つ

禁止法
き ん し ほ う

、学校
がっこう

教育法
きょういくほう

、バリ

アフリー新法
しんぽう

など、関連
かんれん

する国
こ く

内
ない

法
ほう

の基本
き ほ ん

となる法律
ほうりつ

だからです。 

 今年
こ と し

も自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターとちぎでは、上記
じ ょ うき

の催
もよお

し、学習会
がくしゅうかい

、他
た

団体
だんたい

との交流
こうりゅう

、

福祉
ふ く し

制度
せ い ど

への意見
い け ん

等
と う

の活動
かつどう

をしていきたいと思
おも

いますので、皆様
みなさま

のご指導
ご し ど う

とご

協力
きょうりょく

のほどをお願
ねが

い申
も う

し上
あ

げて、新年
しんねん

の挨拶
あいさつ

とさせていただきます。 

自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターとちぎ 代表
だいひょう

 齋藤
さいとう

 康
やす

雄
お
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ピアカウンセリング公開
こうかい

講座
こ う ざ

 

１０月
がつ

２４日
にち

、とちぎ健康
けんこう

の森
もり

に自立
じ り つ

生活
せいかつ

センター日野
ひ の

の秋山
あきやま

浩子
ひ ろ こ

さん

を講師
こ う し

にお迎
むか

えしてピアカウンセリング公開
こうかい

講座
こ う ざ

を開催
かいさい

しました。まだあ

まり馴染
な じ

みのないピアカウンセリング（略
りゃく

してピアカン）というものを多
おお

くの方
かた

に知
し

ってもらいたいということから、障害
しょうがい

の有無
う む

に関係
かんけい

なく参加
さ ん か

し

てもらえるように公開
こうかい

講座
こ う ざ

とし、定員
ていいん

の３０名
めい

を超
こ

える方々
かたがた

に集
あつ

まっても

らいました。参加者
さんかしゃ

全員
ぜんいん

が真剣
しんけん

に講義
こ う ぎ

に耳
みみ

を傾
かたむ

け、実際
じっさい

のピアカンを体験
たいけん

する演習
えんしゅう

にも積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

している様子
よ う す

で、実
みの

りの多
おお

い講座
こ う ざ

になったと

思
おも

います。もっと深
ふか

くピアカンを理解
り か い

したいとの感想
かんそう

も多
おお

く、次回
じ か い

は時間
じ か ん

を

長
なが

く取
と

った集 中
しゅうちゅう

講座
こ う ざ

を開催
かいさい

したいと考
かんが

えています。 

 

 

ピアカウンセリング体験
たいけん

講座
こ う ざ

に参加
さ ん か

して 

友光
ともみつ

 光子
み つ こ

 

 私
わたし

が栃木県
とちぎけん

でピアカウンセリング講座
こ う ざ

が開
ひら

かれることを知
し

ったのは既
すで

に申込
もうしこ

みが締
し

め切
き

られた後
あと

でした。駄目
だ め

もとで問
と

い合
あ

わせたところ参加
さ ん か

さ

せて頂
いただ

ける事
こと

になりましたが、１度
ど

も行
い

ったことのない健康
けんこう

の森
もり

、視覚
し か く

に

障害
しょうがい

のある私
わたし

は講座
こ う ざ

を行
おこな

う会場
かいじょう

に辿
たど

り着
つ

けるだろうかと少
すこ

し不安
ふ あ ん

でし

たが「まあ、行
い

けば誰
だれ

か居
い

るだろうしどうにかなるだろう」と暢気
の ん き

に構
かま

え

て当日
とうじつ

を迎
むか

えました。 

 

講義中の様子 
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 当日
とうじつ

エレベーターを探
さが

していると、誰
だれ

かの気配
け は い

を感
かん

じ「すみません！」 

運
うん

良
よ

く講座
こ う ざ

のボランティアスタッフの方
かた

だったので会場
かいじょう

まで案内
あんない

して頂
いただ

くことができました。 

 午前中
ごぜんちゅう

は八王子
はちおうじ

のヒューマンケア協会
きょうかい

からいらしたピアカウンセラー

の秋山
あきやま

さんからピアカウンセリングの歴史
れ き し

や理念
り ね ん

、意義
い ぎ

などについてのお

話
はな

しを伺
うかが

いました。「自立
じ り つ

とはどういう事
こと

か」の話
はなし

のときに、肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

の方
かた

がリハビリのためにシャツのボタンを１時間
じ か ん

掛
か

けて１つはめるよりも、

ヘルパーやボランティアの人
ひと

に５分
ふん

で留
と

めてもらい、残
のこ

りの５５分
ふん

を勉強
べんきょう

や趣味
し ゅ み

に費
つい

やし、自分
じ ぶ ん

でやりたいことを周囲
しゅうい

の人
ひと

の力
ちから

をかりながら自分
じ ぶ ん

で

決
き

めて、自分
じ ぶ ん

らしく生
い

きるという話
はなし

がとても印象
いんしょう

に残
のこ

りました。 

 午後
ご ご

からは机
つくえ

を取払
とりはら

い、みんなで車座
くるまざ

になって

ワークショップを行
おこな

いました。私
わたし

はよく「普通
ふ つ う

っ

て何
なん

だろう、同
おな

じって何
なん

だろう」と自分
じ ぶ ん

の気持
き も

ち

が今
いま

どこにあるのか分
わ

からなくなる時
とき

があります。

本音
ほ ん ね

で語
かた

ることはとても難
むずか

しいことですし、相手
あ い て

の人
ひと

の気持
き も

ちになって傾聴
けいちょう

する事
こと

も忍耐
にんたい

がいり

ます。ですがここにいるみんなも私
わたし

と同
おな

じように自分
じ ぶ ん

の気持
き も

ちときちんと

向
む

き合
あ

いたくて、生
い

き甲斐
が い

ややりがいを見出
み い だ

したい、達成感
たっせいかん

を感
かん

じたい、

自己
じ こ

受容
じゅよう

や存在
そんざい

認知
に ん ち

を感
かん

じたくてこの場所
ば し ょ

にいるのかなと思
おも

うと自然
し ぜ ん

に

自分
じ ぶ ん

に正直
しょうじき

になれる気
き

がしました。 

 New and Goods やセッションを繰
く

り返
かえ

していくうちに、自分
じ ぶ ん

のこと

が自然
し ぜ ん

に好
す

きになり、相手
あ い て

のことも思
おも

いやることができるようになり、み

んな優
やさ

しくなれるとピアカウンセリングの重要性
じゅうようせい

をひしひしと感
かん

じまし

た。 

 私
わたし

が子
こ

どもの頃
ころ

、ポリアンナ物語
ものがたり

というアニメがテレビで放映
ほうえい

されて

いました。「良
よ

かった探
さが

し」の大
だい

好
す

きな女
おんな

の子
こ

ポリアンナが、どんなに寂
さび

し

い時
とき

でも、どんなに悲
かな

しい時
とき

でも、すごく困
こま

った人
ひと

がいても、決
けっ

して非難
ひ な ん

し
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たり卑下
ひ げ

したりすることなく、良
よ

かったを探
さが

し周
まわ

りの人
ひと

の心
こころ

を開
ひら

いていく

という物語
ものがたり

だったと思
おも

います。ワークショップの最後
さ い ご

に、ひとり一人
ひ と り

が

感想
かんそう

を言
い

っているのを聞
き

きながら、ふとポリアンナ物語
ものがたり

のことを思
おも

い出
だ

し

て、栃木県
とちぎけん

でもピアカウンセリングの輪
わ

が広
ひろ

がり、自分
じ ぶ ん

にも相手
あ い て

にも良
よ

か

った探
さが

しができるほっとできる居場所
い ば し ょ

ができ、そこで集 中
しゅうちゅう

講座
こ う ざ

や長期
ちょうき

講座
こ う ざ

、リーダー育成
いくせい

講座
こ う ざ

などが実施
じ っ し

できたらどんなにすばらしいだろうな

と思
おも

いながら会場
かいじょう

を後
あと

にしました。 

 
 

 

障害者
しょうがいしゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

について考
かんが

える地域
ち い き

フォーラム in とちぎ 

 

内閣府
ないかくふ

主催
しゅさい

の障害者
しょうがいしゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

について考
かんが

える地域
ち い き

フォーラムが、１月
がつ

１５日
にち

にとちぎ福祉
ふ く し

プラザで開催
かいさい

されました。会場
かいじょう

には定員
ていいん

の２２０名
めい

を

超
こ

えたのではないかと思
おも

えるほど県内
けんない

各地
か く ち

からの参加者
さんかしゃ

が溢
あふ

れ、関心
かんしん

の高
たか

さが窺
うかが

えました。自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターとちぎは実行
じっこう

委員
い い ん

としても関
かか

わり、

裏方
うらかた

として受付
うけつけ

の手伝
て つ だ

いもいたしました。 

フォーラムはまず、障害者
しょうがいしゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

推進
すいしん

会議
か い ぎ

のメンバーである中西
なかにし

由起子
ゆ き こ

氏
し

により改革
かいかく

の基本的
きほんてき

方向
ほうこう

について基調
きちょう

講演
こうえん

があり、その後
ご

「地域
ち い き

か

らの発信
はっしん

」として４人
にん

のシンポジストによる討論
とうろん

が行
おこな

われました。また

会場
かいじょう

から、障害者
しょうがいしゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

の推進
すいしん

のための第
だい

１次
じ

意見
い け ん

、第
だい

２次
じ

意見
い け ん

を踏
ふ

ま

 
講座修了後の集合写真 
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シンポジストの方々 

え、県内
けんない

の各団体
かくだんたい

がそれぞれの立場
た ち ば

で意見
い け ん

表明
ひょうめい

を行
おこな

い、自立
じ り つ

生活
せいかつ

センタ

ーとちぎとしても意見
い け ん

を表明
ひょうめい

いたしました。 

推進
すいしん

会議
か い ぎ

の意見
い け ん

が今後
こ ん ご

の法
ほう

改正
かいせい

にどれだけ活
い

かされるかは、今後
こ ん ご

の私
わたし

た

ちの生活
せいかつ

に深
ふか

く関係
かんけい

することなので、注意
ちゅうい

深
ぶか

く見守
み ま も

っていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

障害
しょうがい

のある方
かた

のためのメイク体験
たいけん

講座
こ う ざ

 

 普段
ふ だ ん

メイクをする機会
き か い

のあまりない方
かた

も、これを機
き

にメイクに関心
かんしん

を持
も

ってもらおうということで、プロのメイクアーティストの福田
ふ く だ

恵子
け い こ

さんの

協 力
きょうりょく

を得
え

て、メイク体験
たいけん

講座
こ う ざ

を開催
かいさい

しました。 

 ６名
めい

の参加者
さんかしゃ

に対
たい

し、福田
ふ く だ

さんの他
ほか

、美容師
び よ う し

の市川
いちかわ

さん、障害
しょうがい

がありつ

つ普段
ふ だ ん

からお化粧
けしょう

を楽
たの

しんでいる先輩
せんぱい

の飯村
いいむら

さんという充実
じゅうじつ

の講師陣
こうしじん

が

揃
そろ

い、メイクをしてもらいつつ、質問
しつもん

にも答
こた

えていただき、最後
さ い ご

のお茶会
ちゃかい

で

も化粧
けしょう

談義
だ ん ぎ

に花
はな

が咲
さ

き、楽
たの

しい講座
こ う ざ

になりました。 

 当日
とうじつ

の会場
かいじょう

の「ぽ・ぽ・ら」は女性率
じょせいりつ

８０％以上
いじょう

だったと思
おも

います。 

意見表明をするＣＩＬとちぎ代表 

中西さんを囲んだＣＩＬとちぎスタッフ 
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メイク体験
たいけん

講座
こ う ざ

に参加
さ ん か

して 

福田
ふ く だ

 透
とお

弥
や

 

１１月
がつ

７日
か

にメイク体験
たいけん

講座
こ う ざ

がありました。大塚
おおつか

雅子
ま さ こ

さ

んに誘
さそ

われたので一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

しました。 

【講座
こ う ざ

の流
なが

れ】 

① 講師
こ う し

の先生
せんせい

、補助者
ほじょしゃ

の方
かた

の紹介
しょうかい

 

② 実演
じつえん

 洗顔
せんがん

の方法
ほうほう

からメイクアップ、メイク

に合
あ

う髪型
かみがた

まで実演
じつえん

してもらう 

③ 参加者
さんかしゃ

もメイクをしてもらう 

④ お茶会
ちゃかい

 

【感想
かんそう

】 

 私
わたし

は基礎
き そ

化粧
けしょう

はしていますが、メイクはしていないので大変
たいへん

参考
さんこう

になり

ました。メイクは初
はじ

めてで、何
なに

をどこに付
つ

けたら良
い

いか？など疑問
ぎ も ん

に思
おも

っ

ていたことを質問
しつもん

しました。沢山
たくさん

質問
しつもん

してしまいましたが、 快
こころよ

く答
こた

えて

頂
いただ

きました。 

 洗顔
せんがん

の方法
ほうほう

を実演
じつえん

してもらった時
とき

に、「洗顔
せんがん

が大変
たいへん

な時
とき

は、蒸
む

しタオルで

顔
かお

を拭
ふ

くだけでも効果
こ う か

がある」と聞
き

いたので、早速
さっそく

実践
じっせん

しています。 

 参加
さ ん か

させてもらえて良
よ

かったと思
おも

っています。 

 

 

メイク体験
たいけん

講座
こ う ざ

に参加
さ ん か

して 

大塚
おおつか

 雅子
ま さ こ

 

私
わたし

自身
じ し ん

、メイクに興味
きょうみ

は持
も

ち始
はじ

めたものの、具体的
ぐたいてき

に

どうしたら良
よ

いのか分
わ

からなかったところを講座
こ う ざ

の中
なか

で講師
こ う し

の方
かた

に質問
しつもん

し、解決
かいけつ

出来
で き

たのでとても良
い

い日
ひ

になったと実感
じっかん

しました。 

やはり、少
すこ

しでもオシャレをすることで気持
き も

ちの持
も

ちようも違
ちが

ってくる

と思
おも

いますし、社会人
しゃかいじん

としての身
み

だしなみという意味
い み

でもこれからも続
つづ

け

ていこうと思
おも

っています。 

本当
ほんとう

にありがとうございました。 
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講師
こ う し

の福田
ふ く だ

恵子
け い こ

さんからのコメント 

第
だい

１回目
か い め

のメイクアップ講座
こ う ざ

参加者
さんかしゃ

の皆様
みなさま

、そしてスタッフの

皆様
みなさま

、お疲
つか

れ様
さま

でした。少
すこ

しは参考
さんこう

にしていただけましたか。 

次回
じ か い

はもっと時間
じ か ん

を取
と

って、１対
たい

１のアドバイスができるといい

なと思
おも

います。前回
ぜんかい

の参加
さ ん か

の方
かた

、またこれから参加
さ ん か

される方
かた

、メイ

クの楽
たの

しみ、テクニックを体験
たいけん

してください。 

再
ふたた

びお会
あ

いできる事
こと

を楽
たの

しみにしております。 

 

 
お茶を飲みながらも 

追加の質問がとまらない様子 

 

メイクが終了した後の集合写真 

 

熱心に実演を見守る参加者 
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自慢の手作りケーキを前にして 

 

サンタクロースを中心に集合写真 

クリスマス会
かい

 

箱石
はこいし

 充子
み つ こ

 

ＣＩＬの毎年
まいとし

恒例
こうれい

のクリスマス会
かい

を１２月
がつ

１９日
にち

に開
かい

催
さい

しました。 

いつもはプロの音楽
おんがく

やアマチュアの落語家
ら く ご か

をゲストにお招
まね

きしていまし

たが今年
こ と し

は、がらりと中身
な か み

を変
か

えて誰
だれ

もが参加
さ ん か

して楽
たの

しめるものをと言
い

う

事
こと

であれこれ話
はな

し合
あ

った結果
け っ か

、デコレーションケーキ、キャンドル、マツ

ボックリのツリーを作
つく

ってみようと言
い

う事
こと

に決
き

まりました。事前
じ ぜ ん

に事務所
じ む し ょ

でやってみたところ、キャンドルはやめてケーキとツリーに絞
しぼ

りました。 

当日
とうじつ

は、朝
あさ

早
はや

くから唐
から

揚
あ

げや、まぜご飯
はん

をつくったり会場
かいじょう

づくりと大忙
おおいそが

しでしたが何
なん

とか始
はじ

まる時刻
じ こ く

には間
ま

に合
あ

いました。外部
が い ぶ

からの参加者
さんかしゃ

を含
ふく

め３０人
にん

前後
ぜ ん ご

でした。 

さて、お楽
たの

しみのクイズやビンゴゲームでプレゼント交換
こうかん

。その後
あと

、ケ

ーキの材料
ざいりょう

を各
かく

テーブルごとにくばられました。アイディアを出
だ

し合
あ

いな

がら自分
じ ぶ ん

達
たち

で一生懸命
いっしょうけんめい

作
つく

りました。どれもこれも、綺麗
き れ い

に美味
お い

しそうで

見事
み ご と

な出来栄
で き ば

えです。それを食
た

べながら、いろいろおしゃべりに花
はな

が咲
さ

き、

和気
わ き

あいあいとした、楽
たの

しいひと時
とき

でした。 

ただ、マツボックリのツリーは時間
じ か ん

の関係上
かんけいじょう

作
つく

れなかった事
こと

が残念
ざんねん

です。

ツリー作
づく

りはもちろんのこと、またみんなで楽
たの

しめるものを企画
き か く

しますの

で期待
き た い

しながらぜひ来年
らいねん

も参加
さ ん か

してくださいね。「あっこの機関誌
き か ん し

が皆
みな

さん

の手
て

に届
とど

くころは年
とし

が明
あ

けてるわね。」 

お待
ま

ちしています。 
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『感謝
かんしゃ

』 

大山
おおやま

 智子
の り こ

 

“お母
かあ

さん、今
いま

まで育
そだ

ててくれてありがとうございました” 

私
わたし

が障
しょう

がい者
しゃ

になり第二
だ い に

の人生
じんせい

を過
す

ごすようになって１６

年目
ね ん め

になりました。その間
かん

多
おお

くの人
ひと

に出
で

逢
あ

い、お世話
せ わ

になり支援
し え ん

さ

れて今
いま

の生活
せいかつ

があります。自立
じ り つ

生活
せいかつ

にあたって特
とく

にお世話
せ わ

にな

っている CIL のスタッフの皆
みな

さん、介助
かいじょ

にあたってくれている

皆
みな

さん、本当
ほんとう

にありがとうございます。ふだん上手
う ま

く言
い

うことが

出来
で き

ない私
わたし

ですが、心
こころ

から感謝
かんしゃ

いたします。 

『いつも
  

ありがとうございます』 

今年
こ と し

そうそう突然
とつぜん

母
はは

を亡
な

くしました。母
はは

をおくりだす準備
じゅんび

、最後
さ い ご

の時間
じ か ん

を

可能
か の う

な限
かぎ

り側
そば

で一緒
いっしょ

に過
す

ごすことが出来
で き

ました。 

数年前
すうねんまえ

の父
ちち

の葬儀
そ う ぎ

では社会的
しゃかいてき

制度
せ い ど

も支援
し え ん

もほとんどなく、父
ちち

とゆっくり

最後
さ い ご

の別
わか

れをすることも出来
で き

ない、自分
じ ぶ ん

ひとりでは動
うご

くことも出来
で き

ない障
しょう

がい者
しゃ

の立場
た ち ば

に悔
くや

しく悲
かな

しい思
おも

いをしました。 

子
こ

どもが親
おや

の最後
さ い ご

の世話
せ わ

をしてあげたいということは、一般的
いっぱんてき

に当
あ

たり

前
まえ

のことだと思
おも

うのです。今回母
こんかいはは

の式
しき

準備
じゅんび

や参加
さ ん か

ができたのも、自立
じ り つ

生活
せいかつ

の

先駆者
せんくしゃ

の CIL スタッフの皆
みな

さんが地域
ち い き

の障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

支援
し え ん

をきりひらいて

くれたおかげ
  

です。 

人
ひと

として必要
ひつよう

な支援
し え ん

をうけられることに

感謝
かんしゃ

いたします。 

福祉
ふ く し

制度
せ い ど

の改正
かいせい

案
あん

が水面下
すいめんか

で動
うご

いていま

す。障
しょう

がい当事者
とうじしゃ

にとって、活
い

かされる良
よ

い新法
しんぽう

ができあがるよう願
ねが

うばかりです
 

。 

そのために自分
じ ぶ ん

でも出来
で き

ることは、積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

して行
い

こうとおもいます
 

。
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チェアスキー 

 たまたまＣＩＬとちぎの事務所
じ む し ょ

に遊
あそ

びに来
き

た

遠山
とおやま

さんがチェアスキーに行
い

ってきたというの

で、話
はなし

を伺
うかが

ってみました。もう１０年
ねん

近
ちか

くチ

ェアスキーをやっているそうです
 

。 

椅子
い す

の下
した

にスキーが付
つ

いているのがチェアス

キーで、中
なか

でも２本
ほん

のスキー板
いた

が付
つ

いているも

のをバイスキーといい、より安定感
あんていかん

があるよう

です。遠山
とおやま

さんが乗
の

っているのはバイスキーの

方
ほう

で、指導員
しどういん

の方
かた

が横
よこ

や後
うし

ろに付
つ

き添
そ

って一緒
いっしょ

に滑
すべ

ってくれるということです。 

私
わたし

は冬季
と う き

パラリンピックなどで見
み

たくらいだったので、障害
しょうがい

が重
おも

いと

スキーは無理
む り

だと思
おも

っていたのですが、遠山
とおやま

さんの話
はなし

を聞
き

くと、もしかし

たら私
わたし

もスキーが出来
で き

るのかなという気
き

がしてきます。実際
じっさい

はそう簡単
かんたん

で

はないのでしょうけど、ちょっと滑
すべ

るだけでも新鮮
しんせん

な感覚
かんかく

が味
あじ

わえそうで

す。 

いろいろと聞
き

いてみて、チェアスキーのままリフトに乗
の

ることも出来
で き

る

ということも分
わ

かりました。またチェアスキーで止
と

まっているのはけっこ

う大変
たいへん

なのだそうですが、ストックの代
か

わりに持
も

っているアウトリガーと

いうものはグリップを握
にぎ

ることによりスキー板
いた

のようになっている部分
ぶ ぶ ん

を

立
た

てて雪
ゆき

に突
つ

き刺
さ

すことが出来
で き

るので、ア

ウトリガーで体
からだ

を支
ささ

えているということ

です。滑
すべ

るのにも停止
て い し

しているのにもバラ

ンスが大事
だ い じ

だと遠山
とおやま

さんは言
い

っていました。

毎年
まいとし

やっていると少
すこ

しずつ上手
う ま

くなってい

くのが実感
じっかん

できるし、なにより空気
く う き

が良
よ

く

て景色
け し き

がきれいだということです。 

私
わたし

は寒
さむ

さが苦手
に が て

なのですが、いつかゲレ

ンデに行
い

って滑
すべ

ってみたいなと思
おも

ってきま

した。（永田
な が た

） 
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お食事会
しょくじかい

 

川俣
かわまた

 禎
とも

康
やす

 

１月
がつ

１７日
にち

日曜日
にちようび

お食事会
しょくじかい

やりました。 

今回
こんかい

のメニューは、けんちんそばといなり寿司
ず し

を作
つく

りました。 

けんちん汁
じる

は、３０人前
にんまえ

できました。 

そばは、栃木
と ち ぎ

の「栃木
と ち ぎ

障害者
しょうがいしゃ

の自立
じ り つ

をめざす会
かい

」で作
つく

ってくれたそばです。 

いなり寿司
ず し

は、酢
す

飯
めし

に黒
くろ

ごまをいれ、油揚
あぶらあ

げに入
い

れました。 

皆
みな

さんおいしそうに食
た

べてくれました。 

ちょっと作
つく

りすぎました。 

次回
じ か い

は、量
りょう

を決
き

めてがんばります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者の声 

けんちんうどんも食べたかった。 

今度はカレーがいいかな（遠） 

機関誌
き か ん し

購読
こうどく

会員
かいいん

募集中
ぼしゅうちゅう

 

 自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターとちぎの機関誌
き か ん し

（年
ねん

３回
かい

発行
はっこう

）の購読
こうどく

をしてくれる

会員
かいいん

を募集
ぼしゅう

しています。会員
かいいん

として登録
とうろく

してくれた方
かた

には、ＣＩＬとち

ぎの様々
さまざま

なイベントのご案内
あんない

もいたします。 年
ねん

会費
か い ひ

 ３００円
えん

 

具だくさんのけんちんそば 

ごはんが溢れんばかりのいなり寿司 


